

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 centimos. — Atrasado, 10 id.

En la redacción y Admón. Terrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

LINEA DIVISORIA

Los republicanos á un lado, los monárquicos al otro.

No cabe inteligencia posible entre los unos y los otros.

Todo pacto ó alianza inmoral perjudica á los contrayentes, y constituiría un repugnante concubinato el enlace de republicanos con monárquicos.

Los que creemos imposible la regeneración dentro de la monarquía, causa de nuestros males, debemos mirar con horror toda aproximación.

Desde el infuasto día en que nos fué arrebatada la República, libérrima y legítimamente constituida, no cabe inteligencia entre monárquicos y republicanos.

En presencia del espantoso cuadro que ofrece España, despojada de sus colonias, humillada en sus más preciados Institutos, desorganizada en todos sus mecanismos, debemos abominar del régimen monárquico, causa de nuestros infortunios.

Interin no se opere en España un cambio de instituciones con radicales reformas en todas las esferas, no se mostrará digna de mejor suerte, ni se verá en ella decisión y energía bastantes para transformarse, de pueblo caído, retrogrado y holgazán, en pueblo joven, progresivo y laborioso.

El mundo entero nos contempla asombrado de nuestra insensibilidad y de nuestro marasmo; duda de si esa parálisis y ese esturpear son fenómenos transitorios, explicables por las horribles heridas experimentadas, ó fenómenos permanentes precursores de lenta agonía.

Sólo creará en nuestra vitalidad cuanto por hondo estremecimiento, supremo esfuerzo y sacudida general derribe las instituciones, transforme los organismos é imprima nuevos rumbos á nuestras actividades.

La energía y perseverancia terminarán la obra.

En todo tiempo debimos repugnar alianzas con los monárquicos, pero hoy más que nunca en presencia de un cuadro mil veces más horroroso que el *Esplotarum*, en que España se nos ofrece aspillada de mortales heridas, despojada de sus colonias, más por la vil perfidia del pueblo yanqui que por el esfuerzo de su brazo, más por la torpeza y cobardía de nuestros gobernantes que por la inferioridad de nuestro ejército y armada, miserablemente engañados por el inconcebible afán de defender instituciones caducas.

¿Y hemos de pactar con los autores y cómplices de todas nuestras catástrofes? Jamás.

La Restauración estrujó el fusionismo, sacándole todo el ama-go jugo que podía dar de sí, y seco ya, lo arrojara del poder; justo castigo á su monarquismo, por haber antepuesto los intereses dinásticos á los intereses patrios.

Ahora se servirá de los conservadores para perpetuarse en el poder, y mientras tanto, no se restañará la sangre que mana de nuestras heridas, y de menoscabo en menoscabo, de decadencia en decadencia, llegará á ser España la Polonia del Sur de Europa.

Los que tengan todavía fé en el régimen monárquico y se imaginen que cabe redención posible dentro de los estrechos moldes vigentes, á un lado; los que por el contrario creemos, tenemos el firmísimo convencimiento de que todas las reformas compatibles con las instituciones vigentes serían insignificantes paliativos, dada la gravedad de nuestros males, al otro lado.

Juntos aquéllos, compactos y en apretado haz nosotros, cada uno defendiendo y practicando en la forma y términos que su conciencia le dicte el plan enrativo.

Oligatos están los monárquicos á transacciones entre sí: común fué la obra, suya la responsabilidad, y es justo que por igual cooperen á la emienda; pero nosotros, los republicanos, debemos alejarnos, cuanto más mejor, para que no se nos confunda con los cantantes de las desdichas patrias.

Ugo derribar lo existente para emprender la magna obra de la suprema regeneración. Los que creen como nosotros que España tiene elementos en su suelo, sub-

suelo y variedad de costas y climas; en sus habitantes con su diversidad de tipos orgánicos, condiciones sobradas para regenerarse arrancando de cuajo el podrido árbol de la monarquía, transformando profundamente sus organismos políticos y administrativos é imprimiendo nuevos derroteros á nuestras actividades, apréstense á la lucha.

En la conciencia de todo hombre desapasionado brilla, como lumbré en la obscuridad, la certeza de que no cabe acometer siquiera dentro del régimen vigente las radicales reformas que pide á voz en grito la inmensidad de nuestra catástrofe.

Los que temen de veras ser invadidos de paludismo, no se empuñan en vivir en terreno pantanoso: se trasladan á la sierra y fijan su residencia en lo más alto del monte.

Basta de engaños; los republicanos á un lado, los monárquicos al otro. Los liberales de verdad, los demócratas sinceros, pasen el Rubicón, y juntos en apretado haz, defenderemos la libertad el progreso y los derechos del hombre, amparados por la República, que en el estado actual es el único régimen de positivas garantías.

No hay peor sordo que el que no quiere oír; los liberales que á estas horas no se hayan convencido de la eficacia del régimen para contener la decadencia progresiva de España; los que ante la espantable serie de catástrofes coronadas por ignominiosa paz no tienda la mirada hacia la República, y vean en ella la única forma, con el esfuerzo individual, capaz de redimirnos, no nos hagamos ilusiones, esos jamás vendrán á nuestro campo, son tontos de nacimiento, y la imbecilidad es incurable.

La ocasión es preciosa para hacer un llamamiento á todos los elementos sanos del país. No cedamos ni una línea de terreno, ni mostremos la menor vacilación de ánimo. La firmeza de nuestras convicciones y la virilidad de nuestros alientos nos atraerán esa masa flotante que siente los males y busca, dudosa, orientación para el remedio.

Si los liberales temen de verdad el advenimiento de una espantosa reacción y están dispuestos á luchar valientemente contra ella, pásense á nuestro campo, seguros de obtener la victoria. ¡Que es la República campo atrincherado! contra las huestes del retroceso, baluarte inexpugnable al despotismo!

Desengáñense; la fé es quebradiza, y sus fragmentos incapaces de soldadura, sin que lo funda el crisol; el país ha perdido la confianza en los partidos que inconscientemente sacrificaron la patria para salvar la monarquía. Los que arrojaran al abismo en montón un inmeaso poderío colonial y el prestigio de un numeroso é invicto ejército, engañados por el temor de que su resistencia volcase las instituciones, no son, no deben, no pueden ser los llamados á regir los destinos de la nueva España.

No nos consideramos envilecidos; el engaño no infama á la víctima en tanto esté dispuesta á protestar. Si lo tolera... ¡Ah! Entonces víctima y verdugo se ponen al mismo nivel.

Caguera incurable padecen los que se aprestan para evitar que los conservadores asalten la fortaleza y la inunden en reacción; la reacción domina en ella, y cuando llega la oportunidad *convenida*, burlando á los liberales, abrirá las puertas y tenderá puente para que sin violencia entren sus predilectos.

Al tomarse los dichos recientes ovios, les fué ofrecido en dote el poder, y esta promesa solucionará la crisis en sentido conservador.

Al país desapasionado le es indiferente que sigan en el poder los imperiosamente llamados liberales ó que suban los conservadores; está seguro de ser igualmente desgobernado por los unos ó por los otros.

En circunstancias difíciles se impone la concentración de fuerzas; pero sin mixtificaciones que engendran productos bastardos.

No seamos cándidos haciendo inconscientemente el juego de los monárquicos: desde que la restauración escaló el poder, viene cazando al reclamo unas veces al macho y otras á la hembra.

Se nos trata como á niños, pretendiendo amedrantarnos con el espantajo de la reac-

ción teocrática y tenemos á España cuajada de conventos, cuya irrupción ha sido igualmente favorecida por liberales y conservadores.

El origen de nuestra gran desgracia, causa madre de todos nuestros infortunios, ha sido la política corruptora de los conservadores y de los liberales. Si aquéllos, como algunos le sen, hicieron una política represiva, de persecución, mejor: ha llegado á tan alto grado nuestro egoísmo, que solo á latigazos se mueve la gente.

Después de todo, la diferencia entre liberales y conservadores es tan insignificante, que no merece la pena de que el país se preocupe de la solución de esta crisis, en lo que respecta al gobierno de la nación. Seremos desgobernados poco más ó menos en la misma forma, y sin un cambio profundo, de mal en peor iremos á parar al abismo, sufriremos nuevas y más espantosas catástrofes.

Santo y muy bueno, desde su punto de vista, que se agrupen todos los liberales monárquicos en torno del fusionismo, y todos los conservadores alrededor de los unionistas; esas concentraciones benefician, en primer término, al partido ó partidos que las realizan, en definitiva á la Restauración.

Por cuyo motivo nos alejaremos de la concentración liberal y de la concentración conservadora. Favorecerlas equivaldría á fortalecer uno ú otro partido que, al cabo y á la postre, son instrumentos de gobierno monárquico.

Es la esperanza viento que impule la nave del Estado, y el país la ha perdido en la institución monárquica y en sus prohombres cómplices ó cómplices de todas nuestras desdichas.

Para acometer grandes empresas, se requiere fé poderosa, viriles alientos y el pueblo ha perdido la fé en el régimen vigente y la caducidad ó decrepitud castra la pujanza de los sentimientos.

Las mismas causas producen los mismos efectos.

Los espantosos desastres sufridos hasta aquí hacen temer otros mayores en lo porvenir; sólo una transformación profunda de todos los mecanismos del Estado lograrían en el interior sacudir la inercia é indiferentismo de los unos y enardecer el entusiasmo de los otros, y en el exterior nos conquistaría esa simpática expectación premonitrice de auxilio eficaz: trocaríase el afectivo desdén de Europa en merecido aprecio.

Hagamos lo que las palomas mensajeras: elevemos el vuelo hasta las más grandes alturas para orientarnos libres de todo pre-juzicio, sin otra norma que la regeneración de la patria.

Por lastimosa confusión de la parte con el todo, adviértese en nuestros días odio feroz contra los políticos, cuando precisamente gran parte de nuestros males procede del indiferentismo.

En buen hora se expulse de los partidos á los políticos de oficio: son los mercaderes del templo; pero á los hombres abnegados á los políticos por vocación, que en cumplimiento de deberes inexcusables al derecho de ciudadanía sacrifican su reposo, sus energías é intereses en bien de la sociedad, á esos procede estimarles no de gradarles.

Entre las aberraciones que ha producido el hervor de recientes movimientos pasionales, ninguna tan letal para el gobierno de los pueblos como la deificación del egoísmo, cáncer que corroe nuestras entrañas.

Procede, en estas críticas circunstancias, un llamamiento á las filas.

A la manera como se impone el servicio militar obligatorio cuando se vé amenazada la integridad nacional, así entiendo que ahora se impone el servicio político obligatorio, por estar profundamente quebrantada la salud de la patria.

José M.^a Esquerdo.

Madrid 26 de Febrero de 1899.

PROPAGANDA REPUBLICANA

OBRA DE REDENCION

Uno de los frutos de la venida de Cristo al mundo es la libertad. Jesús la impuso como

un deber á sus discípulos. «Sed libres», les dijo. Vino á romper las cadenas de la tierra, y dijo de una manera terminante: «Si el hijo es poné en libertad, seréis verdaderamente libres». Y no habla aquí de esa independencia artificial de que se gloriaban los judíos, y de que blasonamos aún en estos tiempos; no hablaba de esa libertad ficticia, que no se apoya sino en palabras vagas, ni se manifiesta más que en la superficie; no habla de esa libertad mentida, que es en el fondo la esclavitud más vil y degradante; hablaba de la libertad en su significación más estensa, de la libertad de hermanos. La historia del mundo, ha dicho un publicista eminente, es la historia de la libertad.

Pero la libertad, añadimos nosotros, solo se ha hermanado con la justicia en los dogmas de la democracia.

Es necesario que lo sepan todos, el partido democrático, el que quiere la República y trata de instaurarla, es un partido de gobierno, llamado á realizar prácticamente grandes y positivas reformas. No hay que desconocer que no es la democracia el sueño utópico ó la esperanza insensata, como han querido suponer nuestros adversarios, sino el partido organizado ya para la lucha en la esfera de la realidad y de la práctica, maduro ya para el poder, apercibido ya á la victoria. El y solo él puede realizar la ansiada regeneración ¿cómo? con una reforma radical de todas las contribuciones, un sistema de economías que solamente la democracia por la descentralización política, administrativa y económica, puede dar.

Y en otro orden de ideas, proclamamos y defendemos con entusiasmo, el ejercicio de todos los derechos individuales, consideración igual de todas las libertades, igualdad de todos los ciudadanos en el derecho, dirección de las facultades que interinamente pueda conservar el Estado, en virtud de la dura ley de la necesidad, á remover los obstáculos que se opongan á la libertad, y procurar la emancipación del pueblo, que entrará en la vida pública por medio de la conquista de la democracia, por medio del sufragio universal legal y honradamente practicado. Y decimos legal y honradamente practicado, porque hoy es el sufragio una farsa indigna y de ella nos separamos los que no somos farsantes. En esto del sufragio, pasa lo que con todo, que los restauradores borbónicos lo han desnaturalizado y prostituido. El principio constituido, ó sea la monarquía, ha negado en su esencia, en su legitimidad, en sus consecuencias, la libertad de la nación.

Conociendo esto, combatimos en su día, más tarde, hoy y siempre la evolución posibilista. Desde que el Sr. Castelar pronunció hace nueve años en Alcira su magnífico discurso, no quedó duda alguna de que las huestes posibilistas iban á reforzar en breve la izquierda de la Regencia, y si por graves compromisos históricos no ha de abandonar el Sr. Castelar su filiación republicana, vio con gusto que sus amigos colaboren en la obra del liberalismo monárquico. Sobre esto no cabe duda alguna.

Ahora bien, esa evolución la hemos considerado funesta para la libertad y lo hemos dicho antes de ahora. Con los monárquicos no podemos ir de conyoy los amigos del pueblo, los republicanos. La experiencia nos ha dado la razón. Tan mal ha gobernado Sagasta como Cánovas; tan reaccionario ha resultado el uno como el otro, hasta el extremo de que si nos diesen á elegir nos quedaríamos sin ninguno. No hace tanto tiempo que el liberal ministro de Marina Sr. Auñón dijo en pleno Parlamento, que en toda esa serie de cosas raras ocurridas con motivo de la guerra de España y los Estados Unidos el gobierno fusionista no había tenido más objetivo *que salvar las instituciones*; y creemos que la declaración esa vale la pena de meditarla por todos aquellos que quieren defender el patriotismo del gobierno que presidió D. Práxedes. Por nuestra parte, tenemos la satisfacción de no haberle apoyado, ni defendido.

En cuanto al actual ministerio, no habemos. Lo firman conservadores, conocemos su programa y es detestable. No podemos, pues, los republicanos apoyarle. Tenemos la obligación de combatirlo. Los pueblos no pueden tener jamás actividad, costumbres y virtudes si no son dichos e instituidos. Es preciso que no haya tiranía, si ha de haber súbitos fieles, ministros ilustrados, ciudadanos magnánimos, soldados intrépidos, patriotas decididos y hombres virtuosos. ¿Con qué derecho pueden aspirar Silveira y Polavieja á estas ventajas? No son más que una tierra ingrata, árida, infeliz, en la que no pueden aclimatarse la regeneración de España, la ciencia ni la virtud. Sus apoyos son los jesuitas, los mamandungos los palaciegos adictos á su señor porque agardan la recompensa.

No se puede pensar con sangre fría en los males de la nación, á lo que hemos venido á parar después de la revolución de 1868, á menos de tener el corazón de un monstruo ó los alcances intelectuales de un insensato. El hombre de bien tiene sensibilidad en el corazón y elevación en el alma. El amigo del género humano no puede incensar á los que le oprimen. El que conoce la verdad debe atacar el error; debe hablar, porque su silencio le haría cómplice de los impostores cuyas mentiras y lisonjas cubren la tierra de desgraciados. Hacemos pues un servicio á nuestros conciudadanos hablando el lenguaje sencillo de la verdad, imponiendo silencio á los seductores, enseñando al pueblo sus derechos incontestables.

Veremos pronto, en ello confiamos, el resultado de esta labor de la democracia y la república, contra el absolutismo más ó menos disfrazado y la monarquía. Parécenos que se aproxima el desenlace del drama y que el pueblo español será redimido. La conciencia de su propia dignidad le impide envilecerse, y hará lo que es menester que haga para su pronta y completa redención y como siempre sacará pura la conciencia y sereno el pensamiento.

Rafael Sevilla Linares.

Petición patriótica

AL NUEVO GOBERNADOR

El telégrafo nos anunció vuestro nombramiento para gobernar esta provincia; despues, que habiais salido ó ibais á salir de la coronada villa del Oso y el Mardroño en dirección á Alicante, nuestra patria querida; más tarde, que vos y el Jefe del partido silvelista alicantino, suspendiais el viaje por causa de la inundación, que habia puesto intransitable la línea férrea, levándose el agua muchos kilómetros de vía. ¡Todo sea por Dios! habreis dicho señor Gobernador, como buen cristiano y con resignación demorareis la venida á esta tierra regada con sangre de mártires de la Libertad.

Como es probable que de un momento á otro podais verificar el viaje, y llegar hasta aquí, nos apresuramos á dirigir este escrito respetuoso, comedido, y sincero. En él, no vereis Sr. Casas figuras retóricas, frases convencionales y giros rebuscados, pues no los hay. En cambio encontrareis la sinceridad, el deseo ardiente de que administréis bien esta insula, que el gobierno ha puesto bajo vuestras inmediatas órdenes en lo tocante al ramo civil.

Queremos (y entramos en materia) señor Gobernador, que V. S. sea justo en sus disposiciones, que sea amante de una honrada administración, enemigo del caciquismo y tolerante hasta donde cabe, con todas las opiniones.

Pedimos, con energía y dignidad, que los intereses morales y materiales de esta ciudad y provincia, sean fomentados, atendidos y que el tiempo juzgue de la semilla que habeis dejado.

Oid, oiga V. S. lo que sigue, que le interesa:

Es Alicante un pueblo agradecido á sus bienhechores: Ahí están el monumento para perpetuar la memoria del Excmo. Sr. don Trino González de Quijano, vuestro ilustre antecesor, que en 1854 fué la Providencia del vecindario, librándole de una muerte cierta pues el cólera morbo amenazaba acabar con todo y él con sus disposiciones le abrió el camino; ahí en la Plaza de San Francisco se erige magestosa la estatua del ministro de la Gobernación de la República española Eleuterio Maisonnave, hijo de Alicante; y por último, el 8 de Marzo se verifica anualmente la fiesta de los mártires de la libertad fasilados por el general Boncatti, por el delito de amar la libertad y pedir que fuese un hecho y no una quimera.

Todo lo que, influirá seguramente en el

ánimo de V. S., y le hará querer á este pueblo de benigno clima, mar sereno, cielo azul y cuyos hijos son demócratas por educación, por carácter y por temperamento.

Si hace V. S. lo que le pedimos; si no es indiferente á las quejas y sufrimientos de este pueblo se lo agradeceremos; y si no que el Dios justiciero le castigue, y que el remordimiento le acompañe á todas horas.

Firmado en Alicante á 14 de Marzo de 1899.

Un Alicantino.

Sr. D. Hipolito Casas, Gobernador civil de la liberal provincia de Alicante.

APUNTES POLÍTICOS

Ha muerto el general Nogués, y de él nos cuenta Kasabal lo siguiente:

«Para hacer alarde de su intransigencia, llevaba como dije de la cadena de su reloj una moneda de Tiberio, una cornetita, una medalla de la Virgen y un pito, todo de plata, y no se hacía de rogar para explicar el significado que él daba á aquellos objetos.

—La corneta—¡ecia!—indica que soy militar; la medalla católico; el pito que si bo á los políticos que mandan en España, y la moneda que este país es un Tiberio.»

Representativo del buen sueldo que cobraba del Estado sin prestarle ningún servicio... no llevaba ningún lema.

¡Consecuencia del a. ellido!
Echá-no-ve.
Lean ustedes:
«El Gobernador civil de Palencia señor Echánove ha desempeñado el citado cargo veinticuatro horas.

Al día siguiente de tomar posesión, y en virtud del cambio de política, dimitió y salió para Madrid.»

Le habrá dicho á sus amigos:
—Señores: No tuve tiempo ni de coger una manita.

¡Y eso que estuve de gobernador!

D. Manuel Gómez, no acepta la Alcaldía de Alicante, según noticias de buen origen.

Leemos en *El Pueblo* de Valencia: «Aguinaldo y Polavieja

Ha circulado un rumor que ha producido gran sensación en los círculos políticos, y que sería si se confirmase, de mucha gravedad.

Se asegura que Aguinaldo se niega en absoluto á tratar de la libertad de los españoles prisioneros mientras esté en el gobierno Polavieja ó en él ejerza influencia, pues quieren vengar de este modo el fusilamiento de Bizal.

Añádese que está relacionada con la actitud de Aguinaldo la dimisión del general Blos.

Este es el tema de todas las conversaciones de hoy en círculos y cafés.»

He ahí las consecuencias de lo hecho con Bizal.

Nosotros somos

Dice *El Liberal*:
«Un periódico republicano local aconseja á sus correligionarios, los republicanos progresistas, que se abstenga de votar en las próximas elecciones.

Bien merece el país todas sus desdichas y sinsabores, cuando desprecian sus ciudadanos el derecho que la ley les concede para manifestar en el sufragio su aspiración política.

Los polvos de siempre nos han traído los lodos que pisamos.

No tenemos, pues, motivos para quejarnos de nuestra suerte.»

El periódico á que alude el colega es LA UNION DEMOCRATICA. Si; nosotros hemos aconsejado el retraimiento, pero no por gusto, no porque no seamos partidarios de ejercitar todos los derechos que enaltecen la personalidad humana sino por precisión, porque el sufragio universal tal como lo practican los monárquicos es una comedia.

Ahora, añadimos que el partido fusionista al cual pertenece *El Liberal* acordó el retraimiento el año 1866 y de la redacción del manifiesto dirigido al país, como consecuencia de acto político tan importante se encargó D. Salustiano Ojózaga.

También en 1885, cuando las elecciones municipales es, el partido fusionista alicantino optó por r-traerse, y así lo dijo bajo su firma D. Rafael Terol Jefe del partido; y por lo tanto una autoridad indiscutible para *El Liberal*.

Resulta pues, de lo dicho que el retrai-

miento se acepta y practica cuando es necesario, y el país no merece ninguna desdicha por ello, sino por soportar en vez de castigar á los que con sus chanchullos y atropellos dan motivo á que el elector no vote.

En la sección política del estimado colega local *El Noticiero* leemos lo que sigue:

«Hemos oído decir aun cuando no se lo aseguramos á nuestros lectores, que los republicanos de todas matices de esta capital y especialmente los que en política siguen al Sr. Salmeron, tienen en proyecto celebrar *meeting* de propaganda en uno de los teatros de esta ciudad que bien pudiera ser el Principal y en el cual hablarían los señores Salmeron, Labra, Blasco Ibañez, Milego y varios republicanos de esta ciudad entre los dos de ellos serían los directores de *El Republicano* y LA UNION DEMOCRATICA señores Guardiola y Sevilla, respectivamente.

Como antes decimos, al dar esta noticia, tan solo nos hacemos eco de un rumor que hasta nosotros ha llegado.»

Podemos asegurar á *El Noticiero* que ignoramos eso del *meeting* que lo mismo le ocurre á nuestro querido amigo y director D. Rafael Sevilla y que en ninguna parte hemos oído hablar de semejante *meeting* en proyecto.

De lo que en su día hablamos, fué de un *meeting* en esta capital, organizado por republicanos progresistas y en el que tomaria parte principal nuestro ilustre jefe doctor Esquerdo, pero como este no tuvo lugar ya no hemos hablado de semejante cosa.

Por supuesto, y esto no es menester que se lo digamos al ilustrado colega, puede celebrarse esta reunión de que él hácese eco, aunque no hemos oído nada acerca de la misma.

Ha sido nombrado Alcalde de Valladolid el Sr. González Lorenzo.

Anoche, en el tren de Murcia llegó á esta ciudad el nuevo Gobernador civil Sr. D. Hipólito Casas, acompañado del Jefe de los silvelistas de aquí, D. Salvador Pérez á quienes sus correligionarios hicieron un gran recibimiento, é inmediatamente se encargará del mando de la provincia.

Mañana empezarán las visitas de los correligionarios, y á poco tiempo que trascorra los disgustos y desavenencias, por quien tiene más influencia con la primera autoridad de la provincia.

Lo de siempre.

NOTAS Y NOTITAS

ADVERTENCIA

Como observará el lector asiduo de LA UNION DEMOCRATICA, este ha aumentado de tamaño desde hoy.

Si el público nos dispensa su apoyo no seguiremos así, é introduciremos alguna otra mejora.

La inundación á consecuencia de las lluvias, ha causado grandes pérdidas en esta provincia según digimos anteayer y ayer hablando de esto, pues hay gran extensión de terreno, comarcas enteras inundadas, perdiéndose la cosecha y causando el agua grandísimos perjuicios.

En otras partes, el daño ha sido mayor, pues Sax, háse quedado sin puente de comunicación con la estación del ferrocarril, y sin aguas potables para el consumo del vecindario.

La comunicación de Alicante con Madrid está interrumpida y los viajeros no podían ir ayer más que hasta Monovar.

En la estación vimos ayer muchos fardos de bacalao para facturar, pero no habia orden de la compañía y se quedaron sobre el muelle.

No está mejor la parte de Orihuela á juzgar por las noticias que se reciben y aunque ha desaparecido por ahora el peligro del desbordamiento del Segura, con lo ocurrido y el agua que ha caído hay bastante para causar enormes pérdidas é interrumpir el tráfico comercial y de viajeros no sabemos hasta cuando, pues ayer en la estación del ferrocarril no admitieron mercancías para Orihuela y otros pueblos de la línea férrea.

Se ha portado bien la Guardia civil en esta ocasión, socorriendo á las personas que se hallaban en peligro en las inmediaciones de Villena y en otras partes, donde las aguas amenazaban llevarse todo, tal era el ímpetu de la corriente.

El Sr. García Marchante ha hecho mucho también, acudiendo allí donde su presencia era necesaria, cuando podía haber permanecido en su casa si hubiera querido con cual-

quier pretexto mucho más siendo como es funcionario dimisionario.

El administrador de correos D. José Barroeta con la actividad é inteligencia que le distinguen ha hecho lo humanamente posible para facilitar las comunicaciones y que se recibiese en Alicante la correspondencia con el menor retraso.

Confiamos en que pronto se restablecerá la normalidad de los servicios todos y saldrán los trenes con el itinerario debido, conduciendo viajeros y mercancías, aunque contra esta suposición, está la afirmación de bastantes personas de que tardarán lo menos seis días en arreglarse los desperfectos de la línea férrea de Madrid.

Intransitable

El trozo de carretera que conduce á la estación del ferrocarril de la línea de Madrid está intransitable para carruajes. Se llama alameda de Maisonnave, pero con más propiedad debiera apellidarse «precipicio y atolladero de caballerías.»

Vemos con gusto que se está arreglando de orden del señor Alcalde.

Creación de escuelas

Con especial satisfacción nos enteramos del útil proyecto que tiene el Ayuntamiento de abrir dos nuevas escuelas, que la Junta local de primera enseñanza propone al Ayuntamiento.

Muy bien, si se consigna en el próximo presupuesto municipal, cantidad suficiente para su sostenimiento.

También el señor duque de Mantas ha dirigido una comunicación al Presidente del Consejo renunciando el haber que cobra como ex Ministro.

Con motivo del fallecimiento del Teniente General Sr. Chinchilla, son seis las senadurías vitalicias que hay que proveer.

Queda, con motivo de ese fallecimiento, vacante la Dirección general de la Guardia civil. Como la vacante de Teniente General que también queda, no corresponde á la amortización accenderán a aquel empleo un General de brigada, etc; etc.

Hasta que transcurra el novenario de la muerte de General Chinchilla, no se proveerán esas vacantes.

IDEAS SUELTAS

Error de apreciación

Crean algunos posible la regeneración de España, sin un cambio de instituciones.

Error funesto. No hay tal. Esta regeneración es imposible.

No puede ser aclarar el horizonte obscuro interin la tempestad no descargue. No se puede abordar plan económico alguno sin que le preceda un plan político. Por eso el sostener nosotros la primacia en lo que á política se refiere.

¿Se reconoce que estamos pésimamente organizados como nación? Pues venga la reforma de sus estatutos.

Démonos un gobierno nacional; eijamos Cortes con tituyentes; hagamos patria y despues aborilemos con serenidad el problema económico, seguros del concurso de todos para darle solución.

Primero la organización política; despues el arreglo económico, cosecuencia de aquélla.—S.

DECLARACIONES DE SAGASTA

El jefe del partido liberal, ha hecho las siguientes declaraciones:

1.ª Que no crea del caso ahora formular juicios sobre la situación, respecto de la cual no ve motivos hasta el momento presente para emprender enérgica campaña de oposición. Si el gobierno se inclinara á soluciones retrógradaz, el Sr. Sagasta haria un llamamiento á los liberales y á quienes quisieren secundarles.

2.ª Que debe cesar la rutina que nos ha conducido al lamentable estado presente, para lo cual, entre otras cosas es menester la supresión de la tercera parte del personal existente en los centros oficiales.

3.ª Que la situación internacional de España es tan delicada que no puede inclinarse á ningún lado sin crear contra ella enemigos poderosos. Importanos, añadió, la amistad de Francia é Inglaterra, pero sin alianzas con nadie.

4.ª Que el partido carlista no inspira temor, ni lo inspirará si se mantiene la organización de las tropas decretada por el general Correa. El Sr. Sagasta agregó:

«El Ejército consta de 50.000 hombres más de los preceptuados en tiempo de paz, y eso ocasiona grandes gastos; pero es preciso mantenerlos para evitar sorpresas dolorosas, y al propio tiempo reforzar las guarniciones de Canarias y Baleares á fin de impedir los accesos de la codicia.»

Respecto á la política electoral del gobierno, cree el Sr. Sagasta que aquí obrara con legalidad, porque conoce las órdenes que se han comunicado á los gobernadores y que se hallan

En un todo conformes con las declaraciones públicas del Sr. Silvela.

LIMITAR EL SUFRAGIO

Los últimos telegramas dicen que el gobierno de Silvela se propone limitar el sufragio. Y se quejan luego los silvelistas porque se les llama reaccionarios!

La limitación del sufragio no servirá más que para demostrar odio y escasa consideración al pueblo. Porque hasta la fecha, la inmoralidad administrativa en los municipios y otras corporaciones, a han desarroillado los oligarcas, entre ellos no pocos amigos del Sr. Silvela.

Pregunten a muchos de sus correligionarios y le dirán que si alcanzaron investiduras fué mediante la corrupción electoral.

Y con tal antecedente se presentan a regenerar el país, con todo ese prestigio y esa autoridad moral.

Como ni los demócratas, ni los liberales demésicos han de aceptar la mutilación del sufragio, el gobierno silvelista solo conseguirá una reforma que dnrará lo que dure el actual Ministerio.

En cuanto caiga vendrá abajo y no se habrá hecho otra cosa que tejer y destejer. Por esto la obra de la reacción política, representada por Polavieja y Silvela, es una obra esteril y funesta, que no conseguira otra cosa que perturbar y que se desborden los odios.

CORREO DE MADRID

11 Marzo 1899.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA. —Alicante.

Muy señor mío: En el trasatlántico «Cristina» llegaron procedentes de Filipinas los generales Bili y Monte, 13 jefes, 85 oficiales y 685 soldados, de estos 129 de infantería de Marina.

Dicen estos militares que en el combate sostenido entre tagalos y yankees el día 4 de Febrero sufrieron los americanos 350 bajas. En otro combate ocurrido el 10 del mismo mes los tagalos arrastraron una columna americana y cuando caían les daban tiro rápido.

Desconocen los pasajeros la situación de los isleños españoles que continúa en el interior de la isla de Luzón.

El gobernador de Madrid ha negado el permiso a los sargentos repatriados que pretendían realizar mañana una manifestación para demandar sus haberes.

Esta orden ha causado alguna extrañeza, pues se creía que el gobierno, como hasta ahora, concedería la oportuna autorización.

Algunos periódicos comentan la negativa y suponen que el gobierno ha tenido miedo.

Se ha hecho cargo nuevamente de la embajada española en París el Sr. León y Castillo.

También ha telegrafiado desde Lisboa el Sr. Pol de Bernabé, manifestando que se ha hecho cargo de la embajada española.

Esta tarde han visitado al Sr. Silvela el general Martínez Campos, una comisión del Consejo de Estado y el Sr. Liniers.

Hay ha fallecido el general de la Armada D. Enrique Guille.

Hoy ha visitado al ministro de Marina una comisión de capitanes de la marina mercante, suplicándole que los incluya en la reserva de la armada para que de este modo se les reconozcan sus derechos.

El gobierno ofrecerá la vacante que ha dejado el general Quiñochilla al Sr. Azcoárraga.

El secretario del ministro de Gracia y Justicia, S. Queralt, valenciano, está enfermo de cuidado.

VARIAS NOTICIAS

El día 27 y siguientes del actual mes tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la revisión de las excepciones pertenecientes a los reemplazos de 1896, 1897 y 1898.

Ayer tarde salió para Barcelona, acompañando de su hijo Manolito, que ingresará en el Colegio Poliglota de la ciudad condal, el popular comerciante D. Jesús Nogueira.

Dentro de unos días saldrá para Alcoy, donde permanecerá una temporada, nuestro amigo D. Francisco Maisonnave.

Por acuerdo de la Junta directiva de la Sociedad «Los Nueve» y con arreglo al art. 4.º del Reglamento se sacarán a pública subasta el día 20 del actual a las cinco de la tarde, las siguientes acciones de la indicada Sociedad del r. n. v. a, por encontrarse los actuales poseedores en descubierto en algunos de sus dividendos, si antes no los satisfacen en su totalidad.

Serie primera: acciones números 483, 484, 589, 590, 595, 608, 634, 804, 803, 817, 838, 945 y 858.

Serie segunda: acciones números 242, 249, 252, 253, 254, 255, 259, 260, 261, 265, 273, 277, 283, 285, 288 y 286.

En el próximo presupuesto municipal de esta ciudad se incluirá cantidad bastante pa atender a las dos escuelas de nueva creación que la Junta local propone sean creadas.

Dicho presupuesto no está aprobado todavía.

Por el Juzgado de esta ciudad se cita a Manuel de la Cruz, natural de Sevilla, con el fin de celebrar juicio de faltas sobre lesiones.

Por el coronel primer jefe del regimiento infantería de la Princesa, que guarnece esta plaza, se ha ordenado a los agentes y dependientes de la autoridad, procedan sin levantar mano a la busca y captura del soldado desertor perteneciente al expresado cuerpo José Galvez Moltó.

En virtud de la dimisión presentada por don Miguel Martínez del Campo del cargo de director de la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha sido designado para sustituirle M. Nathan Süs, inteligente subdirector que era de dicha compañía é ingeniero jefe de la explotación.

TEATRO PRINCIPAL

Tercera función popular, a beneficio del público.

Esta noche se pondrá en escena el grandioso melodrama de espectáculo, en 7 actos, titulado: «La novela de la vida», que será puesto con cuanto requiere su argumento.

Títulos de los cuadros
1.º Valleumbria. — 2.º El nuevo Mayordomo. — 3.º El Beso. — 4.º Las Ruinas del Castillo de Urbreta. — 5.º Abnegación. — 6.º Muerte de No. — 7.º El Testamento.

Gran rebaja de precios. — Palcos principales y plateas 6'25 peseta. — Palcos segundos 4 id. — Butacas con entrada 1'25 id. — Entrada general 30 céntimos.

Auguramos un lleno completo.

Los aficionados al arte de Montes, están de enhorabuena. El ganadero D. E.uario Ibarra, en contestación al pedido de los toros para la corrida que se ha de celebrar en esta capital el día de San Pedro, ha ofrecido enviar los seis mejores que tiene en su ganadería, para que como siempre que se ha corrido ganado suyo en esta plaza, quede a la envidiable altura conquistada.

Feicitamos por adelantado a la simpática empresa que no omite sacrificio alguno en pró de la clásica fiesta nacional.

Uno de estos días llegará a Valencia, procedente de Madrid, la jaula en la cual ha de llevarse a efecto la encarnizada lucha de un león y una leona con un toro de la ganadería de D. Félix Gómez.

Completará la función la lidia de seis toros de la ganadería de D. Félix Gómez, que serán estoqueados por tres reputados novilleros.

Vicente Guerra Aznar (a) Compañi, fugado del depósito municipal ha sido detenido en La Unión (Murcia) habiendo ingresado ayer en estas cárceles de partido a disposición del Gobierno militar de esta plaza.

Según un estado que publica la «Gaceta», la Deuda flotante importaba en 1 de Febrero de 1899, pesetas 572,215,206 87, habiendo sufrido durante el mes de Febrero un aumento de 12,791,701 pesetas importando en 1 de Marzo último pesetas 585,006,907 87.

La cantidad que corresponde a la Deuda flotante contraída en el actual año económico importante 42,008,407 87 pesetas.

**EL TIMON
JESUS NOGUEIRA**

(SUCESOR DE C. ESTEVE)

7, CALATRAVA, 7, ALICANTE

Casa especial de su clase en LEVANTE

Establecimiento para el decorado general de habitaciones, buques y carruajes. — Almacén de papeles pintados, cordelería y fábrica de pinturas, droguería artística é industrial. — Depósito de efectos navales y para máquinas de vapor. — Barnicede todas clases.

Ayer tarde salió para varios pueblos de esta provincia, por asuntos comerciales, nuestro particu ar y querido amigo D. Amando Alberola Martínez presidente del colegio oficial de Peritos y Profesores Mercantiles de esta provincia.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Francisco de S. Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que durante los días 16, 17, 18 y 20 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albalaes para la tanda 7.ª 8.ª y 9.ª del corriente año de Monnegre teniendo presente: que los interesados que no comparezcan a reojer dichos albalaes durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público por medio de este dicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

Alicante 14 de Marzo de 1899. — Francisco S. Maisonnave.

Línea Conseil

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

NANTES, LA-ROCHELLE Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Anguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS
Saldrá directo para ARGEL todos los meses de Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 20 de cada mes, regresando los días 2 y 16 de los mismos.

Admitiendo carga y pasajeros. Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para noche a las nueve menos cuarto. La novela de la vida.

Entrada general 50 céntimos.

TEATRO CIRCO.—Ggran función para esta noche a las ocho y media.—El cabo primero.— Gigantes y Cabezudos (estreno).—El Sr. Joaquín.

Entrada general 15 céntimos.

ÚLTIMA HORA

Madrid 14 (9 n.)

El gobierno yankee tiene prohibido que las familias de los jefes destinados a Filipinas les acompañen.—Dato ha dicho que pasadas elecciones serán reformadas leyes Municipal y Provincial.—Ignórase cuándo se verificarán las elecciones.

Madrid 14 (10 n.)

Firmada combinación Administradores Aduanas.—Coméntase progreso Cataluña organización sociedades Regionalistas. Bolsa 63'05—27'55.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II 16.

del destierro desapareció con el barco sumergido, y en su lugar Nápoles y su golfo magnífico aparecieron en el horizonte como un maravilloso espejo, y sin duda la primera idea de la fatal expedición de Calaterra nació durante aquellos días de embriaguez que siguieron a las horas de agonía. Sin embargo, el rey, ignorando todavía qué acogida tendría en Córcega, tomó el nombre de conde de Campo Melie, y con este nombre fué como desembarcó el 25 de agosto en Bastia. Pero la precaución fué inútil; tres días después de su llegada ya nadie ignoraba su presencia en esta ciudad. Al instante se formaron grupos, y resonaron gritos de «¡Viva Joaquín!» Por lo que el rey, temiendo turbar la tranquilidad pública, salió la misma noche de la ciudad con sus tres compañeros y su mameluco. Al cabo de dos horas entraba en Viscovato y llamaba a la puerta del general Francheseetti, que había estado a su servicio todo el tiempo de su reinado, y que habiendo dejado a Nápoles al mismo tiempo que el rey, había vuelto a Córcega para vivir con su mujer en la casa de M. Colona Cicaldi, su suegro. Aquél iba a cenar cuando le avisaron que un extranjero preguntaba por él: salió y encontró a Murat envuelto en un capote militar, con la cabeza cubierta con un gorro de marino, la barba larga, y llevando el pantalón, pelainas y zapatos de soldado. El general se detuvo admirado: Murat fijó en él sus grandes

pasiva de los marinos; pero el rey dió una patada, exclamando:

—¿Qué haceis, Donadien? ¿qué haceis? ¿no veis que se dirige a nosotros?

—Sí, a fé mía, ya lo veo... Obedeced, Langlade, alerta, Blancard, Sí, viene a nosotros y tal vez lo he conocido demasiado tarde. Bien, bien, ya puede venir ahora. Entonces se inclinó sobre el timón y le dió un movimiento tan súbito y violento que el barco, obligado a cambiar inmediatamente de dirección, para encabritarse, cual un caballo contra el freno; pero al fin obedeció. Una enorme ola, levantada por el gigante que venía tras de ella, se lo llevó como una hoja, y el bergantín pasó a algunos piés de su popa.

—¡Ah! ¡traidor! gritó el rey, que empezó a conocer la intención del capitán; y al mismo tiempo descolgó una pistola de su cinto, gritando: ¡Al abordaje! ¡al abordaje! y quiso hacer fuego; pero la pólvora estaba mojada. El rey estaba furioso, y no cesaba de gritar: ¡Al abordaje, al abordaje!

—Sí, sí, el miserable, ó más bien el imbécil, dijo Donadien, nos ha tomado por corsarios y nos ha querido echar a pique, como si no estuviésemos próximos a zozobrar.

En efecto, dirigiendo la vista a la chalupa se veía fácilmente que empezaba a hacer agua. La tentativa de salvación que acababa de hacer Donadien había considerablemente estropeado el

COLEGIO DE SAN JOSÉ
DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA
GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS
Roman Bono Guarner
ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina
de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y consistentes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA, Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO, Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

La Union Democrática
DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA
AÑO XXI DE SU PUBLICACION

SUBSCRIPCION. { Alicante, un mes, 1,50 pesetas.
Fuera, trimestre, 5 id.
Extrañero, id. 10 id.

ANUNCIOS, PRECIOS CONVENCIONALES

Números sueltos.—Del día, 5 céntimos; atrasados, 10 idem. Se suscribe en las oficinas de LA UNION DEMOCRATICA, Ferrer, 57, bajos.

PAGO ADELANTADO
Se reparte á domicilio

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director de LA UNION DEMOCRATICA, D. Rafael Savila, calle de Turis, 57, bajos, Alicante.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS
GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los queso Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19
Mariano Alvares

Los grandes remedios del Dr. Audet

Píldoras Antisépticas.—Gran remedio para curar los catarros crónicos del pecho y la tisis pulmonar.—Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico nervioso. Cura los vértigos, mareos; insomnios, histérismo, hipocandria, neurastenia, dolor, toda debilidad, falta de memoria y resolución, á 4 pesetas.

Para curar el estómago.—Poderosos digestivos químicos. El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Rubín» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.

Para curar el oído.—El «Acetate Neubert» cura los males leves (catarro, tapón etcétera), del oído, limpia el conducto, disuelve el cerumen, y hace más sensible el oído á las notas de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor propio del ataque de reuma ó gota. «Píldoras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en absoluto en breves horas. Para curar la diatesis reumática, tómese «Antirreumático Reysser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc), el «Antiblenorrágico Ivel».—Contra la sífilis, el «Antisifilítico Gowper».—4 pesetas cada uno.—Jamás dejan de curarse los enfermos!

Impotencia.—El «Fluido vital», «Gotas Viriles», «Globulos Vitales», y «Perlas del Serrallo» (5, 6, 25 y 40 pesetas,) constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar jamás la salud. Remedios de buena fé: garantizados.

Herpes.—Todas sus manifestaciones tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el «Antiherpético Glower».—4 pesetas.

Hidrocárburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros ligeros, el dengue y la fatiga de aliento. Útiles á los tísicos y asmáticos.—2 pesetas frasco.

Consultas por correspondencia, noticias, prospectos y pedidos al Dr. Audet. Beneficencia, 2, Madrid.—Van por correo. De venta en Alicante, Plaza de San Cristóbal, 12 Riego, 20 y Mayor, 4, Orihuela, Santa Justa, 4.

barco, y el mar entraba por varias hendiduras, por lo que se vieron obligados á sacar el agua con los sombreros, trabajo que duró diez horas. En fin Donadien dió por segunda vez el grito salvador: —¡Un buque! ¡un buque!...

El rey y sus dos compañeros dejaron al instante su trabajo; volvieron á izar las velas, pusieron la proa sobre el buque que se acercaba, y cesaron de ocuparse del agua, que entraba en abundancia.

Desde entonces su posición se hizo tan crítica, que la cuestión de vida ó muerte iba á resolverse por minutos, por segundos: se trataba de llegar al buque ó de ir á pique. Este, por su parte, parecía comprender la posición desesperada de los que imploraban su socorro, porque llegaba á toda vela. Langlade fué el primero que le reconoció: era un buque de guerra que hacía el servicio entre Tolón y Bastia. Langlade, que era amigo del capitán, le llamó por su nombre con la voz poderosa de la agonía, y fué oído. Ya era tiempo, porque el agua lo había invadido todo, de forma que el rey y sus compañeros estaban sumergidos en ella hasta las rodillias; la chalupa que gemía como un moribundo que resuena, no daba ya un paso y empezaba á dar vueltas sobre sí misma. En este momento, dos ó tres cables arrojados desde el buque de guerra, cayeron en el barco; el rey alcanzó uno, tiró de él, y asíó la escala de cuerda: ya esta-

ba en salvo. Blancard y Langlade hicieron otro tanto; Donadien quedó el último, como era su deber, y en el momento en que ponía un pié en la escalera de á bordo, sintió hundirse el barco que dejaba, y volviéndose con la tranquilidad de un marino, vió como el abismo, abría su vasta gola bajo sus piés, y como el barco devorado rodaba y desaparecía en un instante. ¡Cinco segundos más y aquellos cuatro hombres, que ya estaban salvados, quedaban perdidos para siempre!...

No bien estuvo Murat en el puente, cuando un hombre fué á echarse á sus piés. Era un mameluco que en otro tiempo había traído de Egipto, y que se había casado después en Castellamare; asuntos de comercio le habían llevado de Marsella, en donde por milagro, se había escapado de la mortandad de sus hermanos; y á pesar del disfraz que le cubría, y de las fatigas que acababa de experimentar, había reconocido á su antiguo señor. Sus exclamaciones de alegría no permitieron al rey guardar por más tiempo el incógnito; entonces el senador Casabianca, el capitán Oleta, un sobrino del príncipe Bacciochi, un ordenador llamado Boerco, que todos huían de las persecuciones del mediodía, encontrándose en el buque, le saludaron con el nombre de majestad y le improvisaron una pequeña corte. Brusco era el tránsito porque el proscrito Murat se había transformado de repente en Joaquín I, rey de Nápoles. La tierra

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

- ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Coronas, Plaza Palacio, y en Alicante, Guixot y Compañía, Paseo de los Martires, 30 y calle San Fernando, 19.

Gran Hotel Iborra
(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas, topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.